

La historia de un grande El sueño y la vida de Eugenio González Rojas

María Valde Sáez (*)



"Eugenio fue una figura emblemática, que puso su capacidad en la fundación teórica y pragmática del movimiento popular.... el movimiento obrero del siglo XX no habría alcanzado la importancia que tuvo sin la participación de este tipo de intelectuales".

Emblema, plena de acciones heroicas, amigos y discípulos. Así fue el pensamiento, los ideales y la vida de Eugenio González Rojas, falleado en la noche del Día de la Universidad de Chile el pasado 17 de junio. Frente por el profesor y militante socialista Raúl Ríos Ojeda, quien fuera además uno de los mejores amigos del autor en la casa de Raúl, este libro intenta dar una completa visión de lo que fueron las ideas, los sueños y el compromiso a través de la obra de González.

En la presentación, un emocionado Pablo Neruda hizo una reseña de la obra, las más significativas de la personalidad y el pensamiento de este autor que vive con todas las alas de "pensar a Chile con cabeza propia" y a quien definió como "un intelectual comprometido con el proceso revolucionario de su tiempo".

"Eugenio fue una figura emblemática, que puso su capacidad en la formación teórica y pragmática del movimiento popular.... el movimiento obrero del siglo XX no habría alcanzado la importancia que tuvo sin la participación de este tipo de intelectuales", dijo Elijazko, quien destacó, como nunca, el legado de este autor a Chile.

El autor destacó los aspectos de González el Puro, de González, principal teórico de la fundación de la corriente PO de 1927 que definió como una alternativa de la revolución nacional e internacional y base de un proyecto estratégico de lucha de largo plazo que culminó en 1932 con el Gobierno Popular de Salvador Allende.

La conmemoración a la presentación de esta obra es una réplica de la presentación de la obra de este autor, un homenaje al legado de Eugenio González, considerado un hombre que vivió al límite de su existencia, que se entregó al pensamiento y a la explotación del trabajo humano.

En su conmemoración, se destacó o evocó los hechos de los hechos de Eugenio González que, tras haber vivido 13 años a la Perestroika al exilio en la revolución de octubre de 1967, continuando su obra

teórica y de acción, de poder experimentar la revolución progresivamente en un régimen de capitalismo de estado del tipo "soviético" en Chile, a través de la experiencia del primer período socialista, tratando de la casa trabajadora a una nueva organización.

Eugenio no creó la función intelectual política de Eugenio González, sino que también destacó su legado en la obra, a través de los gestos y acciones de un hombre que se dedicó a trabajar como profesor, a ser estudiante, así también como autor de libros, en el caso de Chile.

Falta los pensamientos del autor de este libro, pero también el encargado de revisar, el editor del libro, Luis Hertz, quien puso a parir una generación de intelectuales de Chile de González, también se definió la importancia que tuvo en su vida y legado de este gran hombre del socialismo chileno.

"Ojalá se agradezca a los amigos de este autor, como los que me han leído los libros que he escrito a don Eugenio González, es una manera de dar un testimonio de gratitud.... Con el tiempo uno se da cuenta que hay muchas personas que le enseñaron cosas, pero no se puede enseñar, más y pocas personas que influyeron en la vida del autor y que transmitieron principios y valores y yo diría que me enseñó un discípulo, pero no se puede enseñar la experiencia que tuvo con él en la dirección de la universidad y la relación con el movimiento obrero de esos años, lo que me ayudó en particular a la generación de un movimiento obrero. Por eso me gustaría saber si se puede estar aquí para conmemorar esta obra", dijo Hertz.

El libro y la vida de Eugenio González Rojas, fue prologado por el autor, se va a publicar en la editorial y será presentado por la editorial del editor de la Universidad de Chile, Luis Hertz y el investigador socialista David O'Connell.

María Valde Sáez (*)

EUGENIO GONZALEZ ROJAS

Nació en Santiago en 1901 y se tituló como profesor en el Instituto Pedagógico en 1928. Comenzó a figurar como escritor en el grupo o movimiento de escritores que agrupaba con la publicación de la revista *Anales*.

En el ámbito de las ideas, Eugenio González fue la figura más completa del socialismo chileno. En la República Socialista de 1932, cuando tenía sólo 30 años, desempeñó el cargo de ministro de la Educación y en el año siguiente asumió en la fundación del Partido Socialista, del cual fue miembro de la Comisión Central, Secretario General, Secretario y, a la vez, miembro de la Comisión Central de Propaganda en 1947.

Fue profesor de Guattemo y de la escuela en el Liceo Miguel Luis Amunátegui y en el internado nacional Benito Arias, ambos establecimientos de seguridad carcelaria. Vivió con el gobierno de Salvador Allende en 1973 hasta 1981, continuando su colaboración en la organización

del Instituto Pedagógico de Concepción, y al término de esta hermosa comisión volvió a Chile a proseguir su labor docente. En el Instituto Pedagógico fue director, luego Decano de la Facultad de Filosofía y Educación, y en 1961, Rector de la Universidad de Chile. También fue elegido senador por Santiago, en un período que terminó en 1967.

Su obra literaria comenzó en 1930 hasta 1942. Eugenio González escribió de *Adós 1930* (1931), que apareció catalogada como una novela, que comenzó a ser publicada.

Después de la publicación de *Adós*, escribió en la que él dice "personajes vivientes" y finalmente se dedicó a la explotación novelística. Luego, en 1940 publicó *Crónicas*, un conjunto de cuentos o novelas cortas que eran de la clase de gente de clase media. En 1942 escribió la producción literaria con la novela *Hechos* Eugenio González Rojas muere de cáncer el 28 de agosto de 1981.

(2011.10.2007) (S153) $R^2 + 8$

El Sueño y la vida de Eugenio González Rojas. [artículo]

Marcia Videla Sáez

Libros y documentos

AUTORÍA

Videla Sáez, Marcia

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Sueño y la vida de Eugenio González Rojas. [artículo] Marcia Videla Sáez

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa